Des étudiants lavallois certifiés en orthographe

Campus. Les Français ne maîtriseraient pas plus de 45 % des règles d'orthographe de référence. À l'université catholique, les étudiants font mentir les statistiques. 54 ont reçu le certificat Voltaire.



Michel Perrinel, directeur de l'UCC Laval.

Le certificat Voltaire donne lieu à un étudiant ou un professionnel d'avoir une attestation officielle de ses capacités en orthographe. « Il permet de connaître notre niveau, et c'est aussi un plus sur le CV », confie Benoît Bélier, en première année d'histoire spécialité patrimoine. « Le certificat Voltaire sera utile pour notre futur métier », ajoute Thomas Cherbonnel, étudiant en histoire spécialité journalisme. Ces deux jeunes hommes font partie des 54 étudiants de l'UCO de Laval ayant reçu leur certificat Voltaire.

« Favoriser l'insertion professionnelle »

Depuis 2011, l'université propose à ses étudiants de passer l'examen gratuitement. Il est même devenu obligatoire pour la filière Licence professionnelle chargé d'affaires en peinture, aménagement et finition.

L'objectif pour l'UCO est de favoriser l'insertion professionnelle de ses étudiants, peu importe le métier qu'ils choisiront. « 82 % des recruteurs sont sensibles à l'ortho-



Benoît Bélier et Thomas Cherbonnel, tous deux étudiants en histoire à l'UCO Laval, ont récemment passé le certificat Voltaire.

graphe des candidats », assure le site internet du Projet Voltaire. Pour Michel Perrinel, directeur de l'établissement, l'orthographe répond à une exigence universitaire et professionnelle. « Il faut l'orthographe comme la discipline ».

Dans le milieu professionnel, l'enjeu est double : « Il en va de l'image de l'entreprise, et de sa crédibilité ». L'orthographe est devenue un critère de recrutement à part entière, certains employeurs font même passer des dictées aux candidats pour évaluer leur niveau. Afficher un bon niveau d'orthographe sur son CV permet aujourd'hui de valoriser une candidature.

Le certificat Voltaire s'obtient à partir de 300 points, ce qui correspond au niveau demandé pour rédiger des textes simples. Passé les 900 points, le candidat accède au plus haut niveau : expert. Après avoir suivi une remise à niveau sur le site *projet-voltaire.fr*, les étudiants ont passé l'exa-

men final sur papier. Pendant près de trois heures, ils ont dû corriger des dizaines de phrases, dans lesquelles s'étaient glissées des fautes d'orthographe ou de grammaire.

François BLANCHARD.

D'une validité de 4 ans, le certificat Voltaire coûte 59,90 €. Il est possible de s'entraîner gratuitement sur *projet-voltaire.fr.*